

Communiqué de Thierry AURY

*secrétaire départemental du PCF Oise
conseiller municipal de Beauvais*

J'apprends avec beaucoup d'émotion la disparition brutale de l'historien Jean-Pierre Besse dont les travaux menés depuis plus de 35 ans sur l'histoire contemporaine de notre département ont été d'un apport considérable.

Je pense en particulier à ses nombreuses recherches, études et publications sur l'histoire du mouvement ouvrier et sur l'histoire de la Résistance.

Il avait notamment collecté pendant plusieurs décennies les souvenirs et témoignages de multiples acteurs de cette histoire, militants syndicaux et politiques notamment communistes et anciens résistants ce qui constitue un véritable trésor pour notre connaissance du passé.

À ce titre, il était devenu l'un des rédacteurs du célèbre Dictionnaire du Mouvement Ouvrier Français, « le Maitron », référence en la matière ainsi que l'un des organisateurs du « Concours de la Résistance » dans l'Oise en direction des collégiens et lycéens.

Lui-même militant syndical enseignant et impliqué dans les combats émancipateurs de notre temps, Jean-Pierre Besse répondait toujours présent à toutes les sollicitations des organisations politiques et syndicales du mouvement ouvrier pour contribuer à l'organisation de débats ou d'expositions permettant de faire connaître l'histoire du peuple de l'Oise et de ses luttes.

Je conserve de lui le souvenir d'un homme tout à la fois passionné et engagé mais qui se voulait toujours rigoureux et exigeant du point de vue de la connaissance historique, d'un ami avec qui j'ai eu si souvent plaisir et intérêt à discuter et à échanger.

Sa disparition si précoce est une perte énorme.

Beauvais, le 10 juillet 2012